

Kaidah Penulisan Profil Tokoh Publik

Updates. - PUBLICRELATIONS.ID

Sep 15, 2024 - 08:26



PENDIDIKAN - Profil tokoh publik merupakan salah satu bentuk penulisan jurnalistik yang bertujuan memberikan gambaran lengkap tentang seseorang yang memiliki pengaruh atau dikenal oleh masyarakat. Dalam menulis profil tokoh publik, terdapat beberapa kaidah yang perlu diperhatikan agar tulisan informatif, objektif, dan menarik bagi pembaca. Berikut adalah beberapa kaidah penting dalam menulis profil tokoh publik:

1. Riset Mendalam

Riset adalah langkah awal yang sangat penting dalam menulis profil tokoh publik.

Sebagai penulis, perlu menggali informasi sebanyak mungkin dari berbagai sumber yang kredibel, baik itu wawancara langsung, artikel berita, biografi, maupun media sosial. Dengan riset yang kuat, penulis dapat memahami latar belakang, kontribusi, dan karakter tokoh tersebut.

2. Menjaga Objektivitas

Profil tokoh publik harus ditulis secara objektif, tanpa memihak atau memberikan penilaian yang bersifat pribadi. Penulis harus menyajikan fakta-fakta yang relevan dan menghindari opini atau asumsi yang tidak berdasar. Tujuan utamanya adalah memberikan informasi yang akurat dan adil kepada pembaca.

3. Menggali Aspek Humanis

Walaupun profil tokoh publik sering kali berfokus pada pencapaian atau kontribusinya di bidang tertentu, penting untuk menggali sisi humanis dari tokoh tersebut. Penulis bisa menambahkan anekdot atau cerita pribadi yang mencerminkan kepribadian, nilai-nilai, serta perjalanan hidup tokoh, sehingga pembaca merasa lebih dekat dan memahami sisi lain dari kehidupan sang tokoh.

4. Struktur Tulisan yang Jelas

Profil tokoh publik harus disusun dengan struktur yang jelas. Biasanya, dimulai dengan pengenalan tokoh dan pencapaian utamanya, kemudian dilanjutkan dengan penjelasan latar belakang, perjalanan karier, tantangan yang dihadapi, hingga pandangan atau visi ke depan. Struktur yang rapi akan memudahkan pembaca mengikuti alur cerita dan memahami informasi yang disampaikan.

5. Penggunaan Bahasa yang Menarik dan Mudah Dipahami

Meskipun tokoh yang dibahas mungkin bergerak di bidang yang kompleks, penulis harus menggunakan bahasa yang mudah dipahami oleh pembaca umum. Hindari penggunaan istilah teknis atau jargon yang sulit dimengerti, kecuali jika dijelaskan lebih lanjut. Tulisan juga harus disajikan dengan gaya yang menarik agar pembaca terus tertarik untuk membaca sampai akhir.

6. Menghadirkan Sudut Pandang Berbeda

Sebuah profil akan lebih kaya dan mendalam jika menampilkan sudut pandang dari orang-orang terdekat tokoh atau pihak yang mengenalnya secara profesional. Wawancara dengan kolega, keluarga, atau teman dekat bisa memberikan perspektif tambahan yang membuat tulisan lebih bervariasi dan tidak sekadar monolog dari satu sisi.

7. Menghindari Sensasi Berlebihan

Dalam menulis profil tokoh publik, penulis harus menghindari sensasionalisme atau penekanan berlebihan pada hal-hal kontroversial yang tidak relevan. Fokus utama harus tetap pada kontribusi, pencapaian, dan karakter tokoh, bukan pada gosip atau hal-hal yang justru bisa merusak reputasi tokoh tanpa dasar yang jelas.

8. Menjaga Etika dan Privasi

Meskipun tokoh yang dibahas adalah figur publik, penulis tetap harus menjaga etika jurnalistik dengan tidak mengungkapkan hal-hal yang bersifat terlalu pribadi atau sensitif, kecuali jika memang relevan dengan konteks tulisan. Penghormatan terhadap privasi dan kehormatan tokoh sangat penting dalam menjaga profesionalisme tulisan.

9. Akhiri dengan Refleksi atau Kesimpulan Tulisan profil yang baik biasanya diakhiri dengan refleksi tentang peran tokoh tersebut di masyarakat, atau bagaimana tokoh tersebut dapat menjadi inspirasi bagi pembaca. Kesimpulan ini bisa berupa rangkuman pencapaian tokoh, visi masa depan, atau pandangan penulis terhadap dampak yang telah atau akan ditinggalkan oleh tokoh tersebut.

10. Verifikasi Fakta

Fakta yang digunakan dalam penulisan profil harus diverifikasi kebenarannya. Ini mencakup tanggal, peristiwa, kutipan, dan segala informasi yang disajikan. Verifikasi membantu memastikan bahwa tulisan tidak hanya menarik, tetapi juga akurat dan dapat dipertanggungjawabkan.

Dengan menerapkan kaidah-kaidah di atas, profil tokoh publik yang ditulis akan memberikan gambaran yang komprehensif, adil, dan inspiratif bagi pembaca. Selain itu, tulisan tersebut juga akan membantu tokoh yang diprofilkan dikenal lebih baik oleh masyarakat luas. (Hendri Kampai)